

EN DANGER DE MORT PARCE QU'ELLE PROTÈGE L'AMAZONIE

COLOMBIE

Jani Silva

Née au cœur de l'Amazonie colombienne, Jani Silva a consacré sa vie à la défense des arbres et de la terre, qui sont des éléments vitaux à chacun et chacune d'entre nous. À cause de son travail, elle s'est heurtée à des entités qui convoitent la richesse pétrolière de ce territoire. Harcelée par des agresseurs inconnus, elle est aujourd'hui en danger.

Née au cœur de l'Amazonie colombienne, Jani Silva a consacré sa vie à la défense des arbres et de la terre, qui sont des éléments vitaux à chacun·e d'entre nous. Depuis l'âge de 16 ans, elle soutient les paysan·ne·s (campesinos/campesinas) du Putumayo, une région du sud du pays riche d'une biodiversité unique.

Jani a cofondé en 2008 l'Association pour le développement intégral et durable de la Perla Amazónica (ADISPA), avec laquelle elle protège l'environnement et les droits des personnes qui vivent dans la Perla Amazónica, une réserve paysanne du Putumayo.

Dans le cadre de son travail, elle s'est opposée à la compagnie pétrolière Ecopetrol, qui a obtenu en 2006 une licence pour exploiter des zones empiétant sur la réserve. En 2009, cette licence a été cédée à la compagnie pétrolière Amerisur. Depuis lors, au moins deux déversements d'hydrocarbures ont empoisonné les sources d'eau dont dépend la population locale.

L'action qu'elle mène pour défendre ce territoire a eu de terribles conséquences pour Jani. Elle a été suivie, visée par des actes d'intimidation venant d'inconnu·e·s et menacée de mort. La pandémie de COVID-19 a aggravé la situation, car le confinement des militant·e·s a limité leur protection.

Mais Jani ne se laisse pas décourager. « Parce que je défends mon territoire, on m'a mis un pistolet sur la tempe pour me tuer, affirme-t-elle. Pourtant, je reste [...] parce que [...] nous ne pouvons pas fuir ou nous laisser submerger par la peur. »

PARTICIPEZ AU MARATHON DES LETTRES !

→ Demandez des mesures de protection pour Jani.

→ Vous trouverez un **modèle de lettre en français à la page 3**.

→ **Taxe postale:** CHF 2.00

→ **Pandémie Covid-19: Info envois par poste :** L'envoi de lettres PRIORITY est possible dans presque tous les pays d'outre-mer. Veuillez vous renseigner auprès de la Poste Suisse, si les lettres sont actuellement distribuées au pays de destination. Faute de quoi, merci de l'envoyer via l'ambassade avec la demande de transmission à la personne désignée.

LETTRE COURTOISE À

Président de la République de Colombie
M. Iván Duque
Palacio de Nariño
Carrera 8 No. 7-26
Bogotá
Colombie

COPIE À

Ambassade de la République de Colombie
Zieglerstrasse 29
3007 Berne
Fax: 031 350 14 09
E-mail: esuiza@cancilleria.gov.co

EMPRISONNÉE CAR ELLE DÉFEND LES DROITS DES FEMMES

ARABIE SAOUDITE

Nassima al Sada

Nassima al Sada a passé une grande partie de sa vie à faire campagne pour la liberté des femmes en Arabie saoudite. Aujourd'hui, elle a perdu la sienne. Aux côtés de 13 autres militantes de premier plan, elle est poursuivie pour avoir revendiqué le droit des femmes à conduire et à exercer leurs activités quotidiennes sans l'autorisation d'un « tuteur » masculin.

Nassima al Sada adore les animaux et prendre soin de son jardin. Même dans sa cellule de prison, elle a une plante qu'elle entretient soigneusement. C'est son seul lien avec le monde extérieur, qui lui manque cruellement.

Nassima a passé une grande partie de sa vie à faire campagne pour la liberté des femmes en Arabie saoudite. Ce travail lui a valu de perdre la sienne. Aux côtés d'autres militant·e·s de premier plan, elle revendiquait le droit des femmes à conduire et à exercer leurs activités quotidiennes sans l'autorisation d'un « tuteur » masculin.

En Arabie saoudite, les lois relatives à la tutelle obligent les femmes à demander l'autorisation d'un homme pour sortir et pour d'autres besoins essentiels. Malgré un assouplissement de ces lois ces derniers mois, les femmes qui ont fait campagne pour mettre fin au système de tutelle sont toujours derrière les barreaux. « Pourquoi un garçon mineur devrait-il être le tuteur d'une femme adulte ? a écrit Nassima en 2016. Pourquoi n'y a-t-il pas un âge auquel une femme devient adulte, responsable de ses décisions et de sa vie ? Pourquoi un homme devrait-il être responsable de sa vie ? »

Nassima a été arrêtée à cause de son travail pacifique en faveur des droits humains en juillet 2018. Elle a subi de la maltraitance en prison. Elle a été placée dans une cellule seule, complètement isolée des autres détenues, de février 2019 à février 2020. Elle est autorisée à appeler sa famille une fois par semaine, mais pas à recevoir de visites, même de son avocat.

Mais Nassima et sa famille n'abandonnent pas. Nous devons suivre leur exemple.

PARTICIPEZ AU MARATHON DES LETTRES !

→ Demandez à l'Arabie saoudite de libérer immédiatement Nassima.

→ Vous trouverez un **modèle de lettre en français à la page 4**.

→ **Taxe postale:** CHF 1.-

LETTRÉ COURTOISE À

Roi Salman bin Abdul Aziz Al Saud
c/o Ambassade du Royaume d'Arabie Saoudite en Suisse
Kirchenfeldstrasse 64
3005 Berne

Fax: 031 351 45 81

Président de la République de Colombie
M. Iván Duque
Palacio de Nariño
Carrera 8 No. 7-26
Bogotá
Colombie

Concerne : Jani Silva

Monsieur le Président,

Jani Silva soutient les paysans (campesinos) de la région du Putumayo depuis des décennies. Elle consacre sa vie à la protection de l'environnement et des ressources naturelles.

Cependant, ses activités la mettent en danger. Elle a été suivie, visée par des manoeuvres d'intimidation venant d'inconnus armés de pistolets et menacée de mort.

Il faut défendre Jani et les paysans qu'elle soutient, car ils protègent des ressources dont la survie du monde dépend.

Je vous demande de protéger Jani et tous les membres de l'ADISPA, une organisation que ses collègues et elle ont fondée pour préserver la zone de réserve paysanne de la Perla Amazónica. Ce faisant, vous protégerez non seulement ces personnes mais aussi tout un écosystème qui fait vivre la planète.

Veillez agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma haute considération.

Copie:

Ambassade de la République de Colombie, Zieglerstrasse 29, 3007 Berne
Fax: 031 350 14 09 / E-mail: esuiza@cancilleria.gov.co

Roi Salman bin Abdul Aziz Al Saud
c/o Ambassade du Royaume d'Arabie
Saoudite en Suisse
Kirchenfeldstrasse 64
3005 Berne

Concerne : Nassima al Sada

Sire,

Nassima al Sada est une femme dont l'Arabie saoudite devrait être extrêmement fière. Toute sa vie, elle a oeuvré à faire progresser les libertés des femmes et l'idée qu'elles doivent être des membres actifs d'une société ouverte et dynamique.

Cependant, au lieu d'adhérer à la cause de Nassima al Sada, les autorités l'ont arrêtée en juillet 2018 et détenue à l'isolement pendant un an. Elle est toujours derrière les barreaux. Je vous demande respectueusement de libérer immédiatement et sans condition Nassima al Sada et toutes les autres défenseuses des droits humains.

Veillez agréer, Votre Majesté, l'expression de ma haute considération,
